

ESTUDIANTE _____ GRUPO _____

	INSTITUCIÓN EDUCATIVA FE Y ALEGRÍA SAN JOSÉ					
	COMPLEMENTARIAS		PLAN DE MEJORAMIENTO	X	PROMOCIÓN ANTICIPADA	

DOCENTE	Alejandro Vasco Gutiérrez							
ÁREA	Filosofía							
GRADO	10	FECHA DE ENVÍO						

Estimado estudiante de Fe y Alegría San José, la actividad programada en este formato deberá ser realizada pensando en tu formación personal y en el desarrollo de tus competencias. Presentar el taller con los puntos aquí señalados es parte obligatoria del proceso, que consiste en la presentación de una evaluación escrita equivalente al 100% de la nota de recuperación. La evaluación será programada desde Coordinación.

ACTIVIDAD	Taller 30%	Evaluación escrita 70 %
Fecha de entrega		Pendiente programación de Coordinación

TALLER

TENER EN CUENTA.

1. Es necesario una buena presentación del trabajo.
2. Es necesario hacer el trabajo a conciencia para realizar de la mejor manera, el examen.

Comprender la importancia de la moral en la vida cotidiana del siglo XXI, analizando el pensamiento de Adela Cortina y reflexionando sobre cómo la ética puede orientar nuestras decisiones personales y sociales.

Reflexión: La importancia de la moral en el siglo XXI

En el siglo XXI, la moral se convierte en una necesidad urgente ante los retos que enfrenta la humanidad: la desigualdad social, la corrupción, la crisis ambiental y la pérdida de sentido colectivo. En medio de un mundo globalizado y tecnológico, donde la inmediatez muchas veces reemplaza la reflexión, surge la pregunta sobre cómo actuar de manera justa y humana en sociedad.

La filósofa **Adela Cortina** propone una **ética de la ciudadanía**, donde la moral no es un conjunto de normas impuestas,

sino una construcción compartida basada en la **dignidad y el respeto hacia los demás**. Según Cortina, “ser moral es aprender a ponerse en el lugar del otro”, lo que implica reconocer que nuestras decisiones afectan directamente a quienes nos rodean. Esta visión invita a formar ciudadanos capaces de actuar no solo por conveniencia, sino por **convicción moral**.

En este siglo marcado por la información y la diversidad cultural, la moral nos recuerda que el progreso no puede medirse solo en avances tecnológicos o económicos, sino en la **capacidad de convivir de manera justa y solidaria**. Así, la moral se convierte en el puente entre el individuo y la comunidad, entre la libertad personal y la responsabilidad colectiva.

Por su parte, el filósofo **Immanuel Kant** sostenía que la moral debía basarse en el **deber** y en el respeto por la **dignidad humana**. Según su pensamiento, cada persona debe actuar de tal forma que sus acciones puedan convertirse en una norma universal. Esta idea refuerza la importancia de la autonomía moral y la reflexión ética, recordándonos que una sociedad verdaderamente justa no se construye desde el interés individual, sino desde la responsabilidad racional y el compromiso con el bien común.

Actividades

1. Comprensión lectora

- a) ¿Qué entiende Adela Cortina por ser moral?
- b) ¿Qué problemas actuales del siglo XXI menciona el texto?
- c) ¿Por qué la moral es importante para la convivencia?

2. Análisis filosófico

- ¿Creen que hoy las personas actúan de manera moral o por conveniencia?
- ¿Qué ejemplos de comportamientos morales y no morales se ven en su comunidad o colegio?
- ¿Qué papel debería tener la escuela en la formación moral de los jóvenes?
- ¿Se puede ser feliz sin actuar moralmente?
- ¿Explica la palabra subrayada que se encuentra en el último párrafo?

